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Keues in Kürze
Drahtmeldungen und Radiotelegramme

Der Herr Reichspräſident empfing geſtern Ab
ordnungen wirtſchaftlicher Spitzenverbände ſo des
Deutſchen Jnduſtrie und Handelstages des
Reichslandbundes ſowie die Vertretung der Haupt
gemeinſchaft des Deutſchen Einzelhandels Die
verſchiedenen Abordnungen übermittelten dem
Herrn Reichspröſidenten ihre Glückwünſche zu ſei
nem Amtsantrktt und legten in längeren Ausfüh
rungen die Lage der einzelnen Zweige der Deut
ſchen Wirtſchaft dar

J

Das preußiſche Staatsminiſterium hat ſich
geſtern für Ablehnung der Mindeſtzölle für Ge
treide entſchieden dagegen wird Preußen für
Verhandlungszölle eintreten und zwar ſollen an
Stelle der bisher geltenden autonomen Zollſätze
von 7 M für Roggen und 7,50 M für Weizen
Höchſtzölle von 3 M für Roggen und 3,50 M für
Weizen auf dem Verordnungswege feſtgeſetzt wer
den

Der bayeriſche Landtag nahm den Verfaſſungs
geſetzentwurf gegen den Mißbrauch der Abgeord
neteneigenſchaft mit 95 gegen 5 kommuniſtiſche
Stimmen an Danach iſt auf den Verluſt der
Abgeordneteneigenſchaft dann zu erkennen wenn
ein Abgeordneter ſein Mandat in gewinnſüchtiger
Abſicht mißbraucht und wenn ein Abgeordneter
unter Vertrauensbruch Mitteilungen aus ge
heimen Sitzungen macht

Die Deutſchnationale Reichstagsfraktion hat
einen Antrag eingebracht wonach Wohnungs
bauten auf die Dauer von etwa 10 Jahren von
jeder gemeindlichen und landesgeſetzlichen Grund
ſteuer oder ähnlichen Abgaben befreit werden
ſollen

Vericht des Generalagenten für die deutſchen
Reparationszahlungen ſtellt in bezug auf die
kommenden Aufwertungsverpflichtungen des Rei
ches feſt daß die Reichslaſten in jedem Falle
hinter die Reparationsverpflichtungen zurück
treten müſſen n

Die Londoner Evening Times melden aus
Berlin Die Erklärung des Reichseiſenbahnrates
daß die Einnahmen der Reichseiſenbahngeſellſchaft
im Monat Mai trotz der 10 Proz Perſonentarif
erhöhung erheblich hinter dem Voranſchlag ge
blieben ſind wird heute dahin ergänzt daß der
Fehlbetrag doppelt ſo hoch iſt als im vorauf
gegangenen Monat und in abſehbarer Zeit durch
greifende Tariferhöhungen notwendig macht

Die Londoner Evening Times melden aus
Paris Paris gibt ſich keinen Jlluſionen über die
Wirkung der Sicherheitsnote hin Der tſchechiſche
Geſandte hat der Preſſe am Dienstag erklärt
daß die Tſchechoſlowakei die Garantie Frankreichs
in der Taſche habe daß die jetzigen deutſchen
Grenzen niemals umgeſtoßen werden dürfen
Halbamtlich glaubt man an monatelange Ver
handlungen und an einen Erfolg erſt Ende dieſes
oder Anfang nächſten Jahres

Die Sozialiſtiſche Fraktion der Pariſer Kam
mer hielt geſtern bis ſpät in die Nacht eine
Sitzung ab die heute fortgeſetzt wird über die
künftige Stellungnahme zu der Marokko und
Finanzpolitik des Kabinetts Painlevs Die
Meinungsverſchiedenheiten in der Partei waren
jehr lebhaft

Nach einem Beſchluß der bulgariſchen Regie
rung wird die geſamte revolutionäre Literatur

insbeſondere kommuniſtiſche Bücher und Zeit
ſchriften in den öffentlichen und Gymnaſialbiblio
theken im ganzen Lande vernichtet werden um
die Verbreitung des Kommunismus durch die
Schulen im Keime zu erſticken

r

Aus London verlautet Abd el Krim habe um
die Jntervention Englands und Jtaliens nach

eſucht um dieſe zu einer Regelung bezüglich des
Friedensſchluſſes mit Frankreich und Spanien zukommen Großbritannien habe geankwortet daß
es ſich nicht in innere Angelegenheiten Frank
reichs zu miſchen habe

27

Der Gouverneur von Nordpaläſtina Abramſon
wurde in Hebron durch eine Revolverkugel ge
tötet Der Mörder konnte unerkannt ent
kommen r

Am Blauen Nil 175 Meilen ſüdlich von Kar
tum iſt der größte Staudamm der Welt fertig
geſtellt worden Durch den 60 Meilen langen
Kanal mit hunderten von Ab eig7 iſt eine
großzügige Bewäſſerung der Ebene bei Gezira undLaut eine bedeutende Förderung des Baumwoll

anbaus ermöglicht

Der J prer der indiſchen Selbſtverwaltungs
bewegung Das iſt in Darjeeling am Herz
chlag geſtorben n en Kreiſen herrſcht

n Verluſt große Erregungden unerwar

Der Reichsbankpräſiöent für Errichtung
der Rentenbankkreditanſtalt

Der Volks wirtſchaftliche Ausſchuß des
Reichstags ſetzte am Mittwoch die allgemeine
Ausſprache über den Geſetzentwurf zur Er
richtung der Rentenbankkreditanſtalt fort Der
Präſident der deutſchen Girozentrale Leinert
ſchätzte die Schulden der Landwirt
ſchaft aus den Rentenbankkredi
ten und Grundſchulden auf rund
350 Millionen Markjährlich Dieſe
Summen könnte die Landwirtſchaft aus Ueber
ſchüſſen oder Erſparniſſen nicht zahlen ſo daß
eine neue Kreditquelle eröffnet werden müſſe
Andernfalls drohe

die Gefahr der Betriebseinſtellungen
in großem Umfange Die Girozentrale könnte
jedenfalls bis auf weiteres keine Kredite wei
ter gewähren Geheimrat Eichhorn als Ver
treter der Bayriſchen Landwirtſchaftsbank be
tonte gleichfalls die Notwendigkeit der Be
ſchaffung einer neuen Kreditquelle für die
Land wirtſchaft 500 Millionen Mark Kapital
der Rentenbankkreditanſtalt würden bei weitem
nicht ausreichen Der Vertreter der preußi
ſchen Landſchaften Präſident der Hauptritter
ſchaftskaſſe v Winterfeld bemerkte daß auch
die Landſchaften nicht mehr in der Lage ſeien
den land wirtſchaftlichen Kredit vollkommen zu
befriedigen

Reichsbankpräſident Dr Schacht

x h ferttärte Die Reichsdant hat don er en ArgenEin an die Reparationskommiſſion erſtatteter ch hat 3
blick an die ſchleunigſte Beſchaffung einer Mög
lichkeit für die deutſche Landwirtſchaft Kredit
zu bekommen für dringend geboten gehalten

Es ſteht uns keine wichtigere Aufgabe be
vor als die Produktivität der Landwirtſchaft
zu heben

Die Frage ob die geplante Rentenbank
kreditanſtalt dieſe Möglichkeit bietet möchte ich
grundſätzlich bejahen Zum Unterſchied von
den land wirtſchaftlichen Hypothekenbanken und
den genoſſenſchaftlichen Jnſtituten ſoll hier ein
Jnſtitut geſchaffen werden das wie kein an
deres dem Ausland gegenüber diejenige
Sicherheit und diejenige große Organiſation

e e e eBerliner Brief
Von unſerer Berliner Vertretung

Mittwochvormittag 11 Uhr hat die erſte
Reſſortbeſprechung im Auswärtigen Amt über die
franzöſiſche Sicherheitsnote ſtattgefunden Sie
zog ſich bis weit in den Nachmittag hinein Der
Reichskanzler der nach Düſſeldorf gereiſt war
nahm nicht daran teil Ueber die Sicherheitsnote
wird auch wieder das Reichswehrminiſterium ſich
gutachtlich zu äußern haben an den Mittwoch
beſprechungen beteiligte ſich auch mehrfach der
Reichswehrminiſter Die erſte Kabinettsſitzung
über die Sicherheitsnote die Freitagmittag unter
Vorſitz des Reichspräſidenten ſtattfindet wird
dem Vernehmen zufolge ſich lediglich über die
Frage ſchlüſſig zu machen haben ob und auf
welcher Grundlage verhandelt werden ſoll

Keine baldige Antwort
Nach den heute früh vorliegenden Dispofitio

nen tritt der Auswärtige Ausſchuß am Mittwoch
kommender Woche zuſammen Die Konferenz der
Miniſterpräſidenten der Länder die anfänglich
ſchon Sonnabend ſtattfinden ſollte wird erſt im
zweiten Teil der nächſten Woche vorausſichtlich
Sonnabend zuſammentreten Hieraus ſowie aus
Erklärungen des Außenminiſters Streſemann zu
Abgeordneten der Volkspartei Mittwochvormittag
iſt zu entnehmen daß eine auch nur vorläufige
Antwort nach Paris nicht vor übernächſter Woche
erfolgt Die Berufung der deutſchen Auslands
botſchafter nach Berlin war bis heute nicht er
folgt ſie iſt aber in Ausſicht genommen

Die Kontrollkommiſſion bleibt
Zu den angekündigten Verhandlungen des

Reiches mit der alliierten Kontrollkommiſſion wird
es kaum in dem erwarteten Umfang kommen
Vielmehr beruft ſich General Walch dem Berliner
Matinvertreter gegenüber darauf daß er zu Ver
handlungen mit der Reichsregierung überhaupt
nicht ermächtigt ſei Dieſe Verhandlungen hätte
das Reich ausſchließlich mit den Alliierten zu füh
ren Vorläufig ſetze er die Kontrolle im früheren
Umfang fort Daß der General ſobald an keinen
Abbau der Kontrollkammiſſion denkt beweiſt er
a dadurch daß er alle Dienſtverträge mit

inem privaten Haushaltsperſonal bis 31 De
zember d J verlängert hat
Lohn und Tariferhöhungen bei der Reichsbahn

Die neuen Lohnverhandlungen der Eiſenbahner treffen zuſammen mit der Ankündigung

bietet die für die Gewährung eines ſolchen

und iſt der Deutſchnationalen Volkspartei beigetreten 8

Kredits nötig iſt
Vom Standpunkt der Währungspolitik habe

ich keine Bedenken gegen dieſes Jnſtitut Auch
die Verſchuldung in fremder Valuta halte ich
nicht für bedenklich ſo lange ſie ſich in ver
nünftigen Summen bewegt

Realkredite aus dem Ausland zu beſchaffen
wird die Rentenbankkreditanſtalt viel leichter im
ſtande ſein als irgendein anderes Jnſtitut Die
Frage des Perſonalkredits muß allerdings ver
nünftig geregelt werden Beſchränkt ſich das Jn
ſtitut auf den Realkredit ſo iſt es einerlei ob es
500 oder 750 Mill Grundkapital hat

Der Privatcharakter des neuen Jnſtituts er
ſcheint mir nicht bedenklich Jn grundſätlichen
Fragen muß der Staat einen gewiſſen Einfluß
behalten Ein Jnſtitut deſſen Mittel aus der
Landwirtſchaft aufgebracht werden und das der
Landwirtſchaft dienen ſoll muß in erſter Linie
von den Kreiſen der Landwirtſchaft verwaltet
und geführt werden darum iſt es verfehlt den
Verwaltungsrat nach Jntereſſentengruppen zu
ſammenzuſetzen deren Vertreter nicht unabhängig
ſind

Jch würde es ſehr bedauern wenn die zu be
nennenden Perſonen beſonders auf die Vertreter
der Regierung und des Reichstags etwa nach
parteipolitiſchen oder länderpolitiſchen Geſichts
punkten ausgeſucht würden Sehr richtig dann
ſollte man das Jnſtitut lieber erſt gar nicht er
öffnen
D Hewährüng vßPerſong

die Kräntpolit der Reig,ut rentrich
ein Jmmerhin könnten hier verſchiedene Geld
quellen gegeneinander arbeiten Jch bin für
möglichſt kurze Friſt für die Zeit der Gewährung
von Perſonalkredit Je länger die Friſt iſt um
ſo geringer wird der Anreiz für die Bemühungen
den Spar und Genoſſenſchaftsverkehr wieder in
die Höhe zu bringen

Unſere deutſche Wirtſchaft befindet ſich noch
immer in unendlich ſchwieriger Lage die zur
Kataſtrophe auch auf ſozialem Gebiet führen
könnte Wenn wir aber aus der Landwirtſchaft
etwa 30 Proz Mehrproduktion herausholen könn
ten ſind wir über alle Schwierigkeiten hinweg
Schaffe man daher ſchleunigſt durch Erledigung
dieſer Vorlage die notwendige Hilfe für die
Landwirtſchaft

in engliſchen Zeitungen von neuen
ungen Jn Berlin erklärt man dieſe Nachri
für unzutreffend aber gibt gleichzeitig zu daß
die Finanzlage der Reichsbahn ſeit 1 Mai ſich
weiter kritiſch geſtaltet hat Der ſchließliche Aus
weg kann nach Lage der Dinge doch nur wieder
die Tariferhöhung ſein

Wenn die Ortszulage für die Eiſenbahnarbei
ter in den Jnduſtriebezirken auf 50 Proz und in
den übrigen Direktionsbezirken auf 30 Proz er
höht wird dann müſſen die Tarife um ebenſoviel
erhöht werden

Jn Berlin drohen ſeit geſtern die Eiſenbahner
mit der Niederlegung der Arbeit zum 1 Juli
wenn die angekündigte Stillegung von Eiſenbahn
werkſtätten durchgeführt wird

100 Mark wirtſchaſtsbeihilfe für

Unterbeamte vorgeſchlagen
Der Beamtenausſchuß des Preußiſchen Land

tags nahm den ſozialdemokratiſchen Antrag auf
Gewährung einer Wirtſchaftsbeihilfe von 100 Mk
für die Beſoldungsklaſſen 1 bis 6 an Jm Laufe
der Debatte über den Antrag betonte der Finanz
miniſter daß die Beſoldungsfrage nur im Zuſam
mengehen mit dem Reich geregelt werden könne
Die Lage der betreffenden Beamten ſei allerdings
bedrängt aber ſtaatliche Gehaltsaufbeſſerungen
müßten Lohn und Gehaltsforderungen aus der
Wirtſchaft auslöſen und die Lage der Wirtſchaft
ſei riß Im ganzen Reiche würden die
Koſten der Wirtſchaftsbeihilfe 75 Millionen be
tragen in Preußen 15 bis 20 Millionen

n

Was an der deutſchen
Landwirtſchaft verdient wirö

Von Dr Walter Elaaßen Berlin Lankwitz
Der Wert der geſamten deutſchen Agrarpro

duktion beträgt 11,8 Milliarden Mark i
nahezu 12 Milliarden werden ſelbſtverſtändliä
nicht allein vom Landvolk verdient Ein ſehr
beträchtlicher Teil davon kommt dem Staate in
Form von Steuern und ſodann ein immer mehr
wachſender Teil den Gläubigern der Landwirt
ſchaft zugute Die Bedeutung der deutſchen Land
wirtſchaft für das Volksganze iſt aber hiermit
auch rein wirtſchaftlich nicht erſ höpft Es kommt
nicht allein darauf an was der Landwirt ſelbſt
rzeugt ſondern auch darauf was an ſeinen Er

zeugniſſen durch Verarbeitung und Verkauf von
anderen Erwerbszweigen verdient wird Was die
deutſche Laid wirtſchaft anderen Erwerbszweigen
zu verdienen gibt darüber haben wir in der bei
gefügten Tabelle eine neue Berechnung auf
geſtellt Dieſe Berechnung bezieht ſich nur auf
die Hauptzweige der Agrarproduktion die ins
geſamt rund 86 Milliarden Mark produzieren
Wir haben dieſen Betrag ſo niedrig als möglich
berechnet

Nachſtehende Tabelle möge das noch verdeut
lichen
Zuſchläge zu den Erzeugerpreiſen durch Ver

arbeiter Händler und Staat im Jahre 1924
Werte in Millionen Mark

Prohukt des ab Hof Haupt Neben Heſamt
Landwirts Haupt des produkt produkt Verkaufs
und Nebenprodukt Landwirts Kleinhdl Großhdl wert

A Ackerbau
1 Voggen Brot Kleie 1095 1 358 260 1 618
2 Weizen Brot Kleie 497 1 421 88 1509
3 Berſte Hafer Bier

Treber uſw W 325 1 449 w4 Eß Kartoffel V 460 390 W5 Brenn Karte
m

Schlempe 50 350 c e6 Zuckerrüben Zucker CSchnitzel uſw 288 M 83 3739B Viehmarkt
7 Rinder Fleiſch Fett 729 1 265 153 1 418
8 Schweine Fleiſch 1828 3 145 S 3 1459 Milch 441 5 600 5 600Summen
A Ackerbau e 89 889 2 165 6 849 498 7 345

Biehzucht 5 998 10 010 153 10 163
Geſamtſumme 8613 16 859 649 17 508

Welche Bedeutung hat angeſichts dieſer Tat
ſache zum Beiſpiel der Kornzoll Die geſamten
Brotkornzölle würden nur etwa ein Viertel deſſen
im äußerſten Falle ausmachen was die gewerb
lichen Verarbeiter und Verkäufer des Kornes an
Rohverdienſten vereinnahmen und nur etwa die
Hälfte deſſen was der Staat an Umſatzſteuern
daraus bezieht

Wir haben uns bemüht die Bedeutung der
deutſchen Landwirtſchaft für das geſamte Volks
anze in wirtſchaftlicher Beziehung klarzuſtellen
icht nur die deutſche Landwirtſchaft iſt an der

Erhaltung eines Produktionswertes von
12 Milliarden Mark intereſſiert ſondern auch
vaielleicht mehr als die Hälfte der geſamten ge
werblichen Bevölkerung iſt in ihrer Exiſtenz
Faſeetlich auf die deutſche Landwirtſchaft ge

ützt

Frankreichs
glänzende Wirtſchaftslage

Wir in ar haben einen Fehlbetrag in
unſerm Volkshaushalt der nach den bisherigen
Außenhandelszahlen auf etwa 5 Milliarden im
Jahre 1925 zu ſchätzen iſt Trotzdem ſollen wir die
Milliardenbeträge des Dawesplans abführen
Frankreich dagegen verweigert die Rück
zahlung ja auch nur Verzinſung ſeiner Kriegs
e mit der Begründung es ſei zu arm dazu
Fie es in Wirklichkeit mit Frankreichs Armut

ausſieht zeigt die nachſtehende Außenhandelsüber
ſicht Danach iſt Frankreich unvergleichlich beſſer
daran als wir

Sein ganzes Finanzelend beſteht nur darin
der Staat kein Geld hat und daß diedatn i nicht zu entſprechenden

Steuerzahlungen herangezogen werden
Der gute Deutſche ſoll das Geld aufbringen

damit die Franzoſen ſchwelgen können
Paris 16 Juni Nach der von der Zollver

waltung herausgegebenen Statiſtik über den
Außenhandel hat ſich die Einfuhr nach Frankreich
in den erſten fünf Monaten des Jahres 1925 auf

Im Etat ſei ſchon ein Fehlbetrag zu decken Um
die Deckungsfrage komme man nicht herum und
damit nicht um eine Erhöhung der Steuern ins
beſondere der Hauszinsſteuer

Der Ausſchuß nahm einſtimmig einen Jen
trumsantrag an wonach der Auffaſſung der
Reichsregierung nicht beigetreten werden könne
daß eine Aufbeſſerung der Beamtenbezüge gegen
wärtig unmöglich ſei und worin
miniſterium erſucht wird unverzüglich auf die

regierung e daß zum mindeſten
die Bezüge der wirtſchaftlich ſchwächſten Beamten
eine genügende Aufbeſſerung erfahren

Der Kartellvorſitzende der chriſtli Gechaften für Groß vBerlin lichen ſern
ustritt aus der Deutſchen Volkspartei erklärt

im Werte

das Staats

Waren im rte von 15 845 280 000 Je be
laufen was gegenüber dem gleichen Zeitraum
des Vorjahres eine Verminderung um 827 771 000
M bedeutet Die Ausfuhr in den erſten fünf

onaten des Jahres 1925 beläuft ſich auf Waren
von 18 117 851 000 Francs was gegen

über dem gleichen Zeitraum des Vorjahres eine
Steigerung um 250 930 000 Francs darſtellt

d z n l hen e fe Aus wen
h reicheru a en esvon 24 Milliarden Franti

Wie wenig aber gewiſſe deutſche Kreiſe Ge
er ne habe ist r uns trotzenden slage zumman aus folgendem achte e mutet wag

Deutſche Frauen heſte Kundinnen in Paris
Einer vor kurzem in New York American

veröffentlichten Kabelmeldung aus Paris



kankſchen Beſtrebungen ſich von der PariſerFrauenmode n machen Gteiherleg
hat ſich aber der Pariſer Korreſpondent des
American von den Jnhaber ihäuſer erklären laſſen e e mit r dir
hen eingeſprungen ſei Die deut

Ankäufe von Pariſer Modellen überſteigen
bei weitem die amerikaniſchen Käufe und die
amerikaniſchen Beſtrebungen Neuyork zum Mode
zentrum zu machen haben die deutſche Frau
zur beſten Käuferin in Paris gemacht

iches gilt nach anderen Berichten von
der framz eſſen Automobilinduſtrie die ihre
Rad erinn 7 m Teils dem

rxpor ranzöſiſcher Automobile na Deutſchland dankt
Um ſo mehr muß bei den jetzigen deutſchfra ichen S ne erh en

geſehen werden da r das deutſche Volk
und nicht nur beſtimmte Kreiſe ihren Vorteil
indem Hier ſteht die deutſche Ardeiterſchaft der

urch die franzöſiſche Wareneinfuhr
gelegenheit entgeht und dur

n en v n v u mit dennation enkenden reiſen imeinſamer Front ben in ge
Engliſche Wirtſchaftsnöte

London 17 Juni Jm Unterhauſe teilte Lane
Fyz auf eine Anfrage mit daß während des

onats Mai 59 Kohlenbergwerke die normaler
weiſe 8755 Arbeiter beſchä tigen ihren Betrieb
eingeſtellt hätten Auf die weitere Frage ob dies
nicht auf die von Frankreich verlangten Repara
tionskohlenlieferungen zurückzuführen ſei antwortete Lane Fox dies ſei nigt der Grund

Gerüchtweiſe verlautet ferner daß die Berg
arbeiter von den 1 u x arüder An
deutungen erhalten hätten daß es vielleicht notwendig ſein würde in Erörterungen über eine
Verlängerung des Arbeitstages ſowie über eine
Reviſion der beſtehenden hnſätze allerdings
unter gewiſſen kompenſierenden
Arbeiter zu treten

Die Londoner Times weiſt auf die neue
ernſte Steigerung der Zahl der Arbeitsloſen in
der vergangenen Woche hin die nahezu 44 000
beträgt wodurch ſich die Geſamtzahl auf 1 291 000
erhöht Das ſind 263 000 mehr als im Vorjahr

London 16 Juni Lord Rothermeres Evening
Rews fordert in einem ſehr ſcharf gehaltenen Leit
artikel angeſichts der Tatſache daß die anti

n Kundgebungen in China offenſichtlich
auf bolſchewiſtiſchem u zurückzuführen ſeien
die Ausweiſung ſämtlicher Sowjetvertretungen in
Großbritannien

rbeits
ch die Reparations

orteilen für die

Die Beſteuerung öffentlicher Betriebe

ſtige Vermöger ſteuer

r des R Ah amAri der Vermögens and Erbfur beraten Zunächſt wurde die
age behandelt ob das Vermögen der öffent

ichen Betriebe beſteuert werden m Die ba
Dr Hörlacher Bayer Vp Dr Hertz Soz un
Höllein Komm äußerten ſich in dem Sinne daß
die öffentlichen Betriebe namentlich auch die
r Verſorgungsbetriebe der Allgemein

eit zugute kämen und deshalb nicht um eine Ver
mögensſteuer belaſtet werden dürfen

Abg Dr Fiſcher Köln Dem bemerkte dem
gegenüber daß die öffentlichen Verbände im
ſteigenden Umfang ſich am Wirtſchaftsleben be
teiligten und ihnen durch Wegfall der Steuern nne kein Vorſprung vor den privatwirt
ſchaftlichen Betrieben gewährt werden dürfe
Außerdem zwinge die ſteuerliche Be
laſtung zu rationellſter Wirtſchafts
führung

Auf Vorſchlag des Staatsſekretärs Dr Popitz
wurde beſchloſſen dieſe Frage einem Unteraus
ſchuß zu überweiſen Namens des Zentrums er
klärte z Dr Beuſch daß dieſes die Beſteuerung
aller derjenigen Betriebe ablehne die im Rah
men der eigentlichen kommunalen Politik vor
allem einer nachdrücklichen kommunalen Sozial

Darum ſei es gegen die Be
er Verſorgungsbetriebe
Zum Vermögensſteuertarif

wurde ein Zentrumsantrag angenommenwonach der Tarif folgende Faſſung erhält
Die Vermögensſteuer beträgt e rtich 5 2 T

des abgerundeten Vermögens ie ermäßigt
wenn das abgerundete Vermögen 10 000 Rm

nicht berſtetgt auf 3 v wenn es 50 000 M
nicht überſteigt auf 4 v T

Die Vermögensſteuer erhöht ſich wenn das ab
gerundete Vermögen 250 000 aber nicht
500 000 M überſteigt auf 5,5 v wenn es
500 000 aber nicht eine Million überſteigt
auf 6 v wenn es 2 Millionen Mark aber nicht

olitik lägenſeuerung

22 Millionen überſteigt auf 6,5 v wenn es
22 Mill aber nicht 5 Mill M überſteigt
auf 7 v T und wenn es 5 Mill M überſteigt
auf 7,5 v T Jedoch beträgt der Höchſtſatz für
Vermögen das der Cntrerzkeperung durch
Länder und Gemeinden unterliegt 5 v T

Erledigt wurden dan noch die Paragraphen
die für leiſtungsſchwache n ewiſſe
Freigrenzen vorſehen Bezüglich der Veran agungund Erhebung ſollen die Shlneen wie bisher
mit je einem Viertel des Jahresbetrages an den
üblichen Terminen erfolgen Hierzu wurde ein
Antrag Dr Gereke Dnat angenommen 33
Steuerpflichtige deren Vermögen hauptſächli
aus landwirtſchaftlichem Vermögen beſteht an
Stelle der Zahlungen am 15 Auguſt und 15 No
vember in Höhe eines Viertels des Jahres
betrages am 15 November eine Zahlung in Höhe
der Hälfte des Jahresbetrages zu leiſten haben

Angenommen wurde ferner ein Zentrums
antrag wonach die Vermögenszuwachs
ſteuer bis 91 30 Dezember 1928 außer
Hebung e etzt wird Hierauf vertagte ſich
der Ausſchuß auf rbeſchloß am Mittwoch auf Antrag ſeines Vor
ſitzenden Dr Kültz Dem am 2 Juli die
Dresdner Ausſtellung für Wohnung und Siedlung
zu beſichtigen

Jm Ausſchuß wurden ernſte
darüber geäußert daß bei Berat
Aufwertungsgeſetze und des Finan z
ausgleichsgeſetzes die Jntereſſen
der Wohnungs wirtſchaft und der
Wohnungsbauförderung nicht die
genügende Berückſichtigung findenwerden daß insbeſondere der Ertrag der Haus
zinsſteuer nicht in dem erforderlichen Umfang für
Herſtellung neuer und Erhaltung alter Woh
nungen verfügbar bleibt

Ferner wurde lebhaft Klage darüber geführt
daß die vom Reichstag für den 30 April d J
r Abänderungsgeſetze für die verſchie
enen Gebiete der Wohnungswirtſchaft bis heute

von der Reichsregierung noch nicht vorgelegt
ſeien Der Ausſchuß beſchloß in einer beſonderen

Sitzung der Reichsregierung bzw dem Reichs
arbeitsminiſter Gelegenheit zu geben ihre
Stellung dieſen Fragen klarzulegen

Der FAlaemeine Penſtonsfond
Da ba z es eiüsto ne

ſprach in ſerner re rer den Haushalt
des allgemeinen Penſionsfonds der vom Reich

eine Ausgabe von über 1,2 Milliarden Mark
fordert Jn der Debatte fragte Berichterſtatter
Abg Lawerenz Dn u wie weit die Regie
rung die Novelle zum Reichsverſorgungsgeſetz
gefordert habe Er wies darauf hin daß gegen
wärtig noch faſt 9000 Wartegeldempfänger auf
eine Anſtellung warten und bat dieſe Beamten
bald unterzubringen Ober Reg Rat Olſcher
führte aus daß die Miniſter jetzt auf Grund des
S 35 des Reichsbegamtengeſetzes penſioniert wür
den Die Frage der Neu und Altpenſionäre
ſeien bereits dem Unterausſchuß überwieſen Die
Beſchleunigung der

Anſtellung der Wartegeldempfänger
werde in der zweiten Novelle zur Perſonalabbau
verordnung mitgeregelt Geheimrat Kerſchen
ſteiner erklärte daß die Novelle zum Penſions

Beſorgniſſe

ung der

Das bayeriſche Konkordat

geſetz betr die Miniſtergehälter dem Reichsrat
vorliege Die Ehrenzulagen umfaßten nach der
in Ausſicht genommenen Neuregelung die wegen
Bedürftigkeit gegebene Veteranenbeihilfe und die
Zulage von drei Mark monatlich an die Jn
haber des Eiſernen Kreuzes erſter Klaſſe

Joſephs Legende

G ier undn r nMuſik von Richard Skrauß
Ein eigenartiges trotz mancher mehr Ver

wunderung als Bewunderung auslöſenden
Einzelheit ſtark feſſelndes Werk Der Ton
dichter erhielt gelegentlich eines Gaſtſpiels des
Kaiſerl Ruſſiſchen Balletts zu einem Tanz

57 den ne re Smen einiger Mitglieder dieſer Truppelen dem Auge etwas Neues Ungekanntes
Ungeahntes und ſo iſt es nicht gar ſo ſonder

bar daß der Schöpfer der Salome dem Ge
danken näher trat auch dieſe redende Kunſt
ſich dienſtbar zu machen Jm Grafen Keßler
und Hugo Hofmannsthal fand er die geeigneten
Mitarbeiter und die Hiſtorie von Joſ und

er Weib wurde der Gegenſtand für ſein

Nach den Mitteilungen der geiſtigen Ur
ber eher Joſephs Legende den Gegen

atz und ſich daraus mit Naturnotwendig
keit ergebenden Kampf zweier Welten Jn
Potiphar die Welt und die Jntereſſenſphäre
eine re r w der ſeinem verführeriſch ſchönen Weibe e und Ge
nüſſe bietet um ein Lächeln des Beifalls au
ihre Lippen zu locken einen dankbaren Bl
aus ihrem Auge zu erhaſchen der Gegenpol iſt
Joſeph in ſeiner Reinheit ſeinem herben un
berührten Knabentum Hier wahrer Seelen
adel und Genügſamkeit ein Träumer und
reiner Tor dort hohler Prunk Ueberſättigt

e 1 ſinnl
r

Atmoſphäre
Eintritt von r dem reinen nai

ven Noturkinde in den Ge J von Poti
bildſchönem Farh b Wrch dar e

Teilnahmloſi rer durch Ueberſäte un hekvorgernſenen geiſtigen und
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ſeeliſchen Apathie Das fremdartig berührende
Weſen des Wüſtenſohnes und Fürſtenkindes
Joſeph läßt in ihrem Jnnern Wünſche laut
werden Begierden aufſteigen die niemals bei
Joſeph Erhörung finden konnten Und ſo ver
folgt ſie die Zurückgeſtoßene den Fremdling
nun mit ihrem Haß bis eine höhere mächti
gere Hand ihn ihrer Rache entrückt

Vollblutmuſiker wie Richard Strauß der mit
unerhörter Kühnheit Tonfarben miſcht und
Klangphänomene vor die Seele zaubert

Iſt es ihm auch nicht gelungen ſeine Phan
taſie auf hochgelegenen Pfaden zu führen
man gewinnt ſogar oft den Eindruck daß dieMuſik ziemlich wahl und kritiklos aufs Papier
eworfen ſei ſo vermag er es dennoch durchne beiſpielloſen S e und durch

ſeine Kunſt die Gedanken zu verarbeiten zu
verbinden ineinander zu ſchlingen in dem Zu
hörer eine große Spannung hervorzurufendie noch e ein würde wenn die uns in
Halle zur Verfügung ſtehenden orcheſtralen
und darſtelleriſchen Mittel größer und voll
kommener wären

Die Joſephslegende hat vor ihrer jüngeren
Schweſter Schlagobers den einige
ugkräftige Rollen zu beſitzen Wenn Potiphars

eib von einer Künſtlerin wie Anni Sch w a
nin ger und Joſeph von einem Meiſter wie
Saſcha Leontjew dargeſtellt werden
kann ein Erfolg nicht ausbleiben trotz mancher
ſtörenden l z wirkenden ja abſtoßenden
Einzelheit der Boxer die durchaus nicht
in den muſikaliſchen Rahmen paſſen wollen
Die beiden r äſte ſchufen geſtern
Glanzleiſtungen für die kein Wort des Lobes

do genug ichen des Weibes wußte die
lanke mit einem überaus kieggmen und ge
meidigen Körper beglückte in

überzeugender Weiſe vorzuführen Vor

Gewiß ein dankbarer Vorwurf für einen

Abg Brüninghaus DV bat dringend die
Sache nicht weiter zu verſchleppen Er beantragte
eine Abänderung des Penſionsverordnungsge
ſetzes vom 21 Dezember 1920 zugunſten penſio
nierter Offiziere Abg Roßmann Soz wider
ſprach dieſem Antrag und trat für die Aufbeſſe
rung der verſorgungsberechtigten Mannſchaften
ein Nachdem im weiteren Verlauf der Debatte
aus dem Ausſchuß heraus und auch von ſeiten
der Regierungsvertreter Bedenken gegen den An
trag Brüninghaus geäußert worden waren e
der Antragſteller ſeinen Antrag zurück um die
Sache bei anderer Gelegenheit vielleicht beim
u eſchavigtenansſchuß zur Sprache zu

ingen
Jn der Spezialberatung wurde von der Re

gierung hervorgehoben daß die Frage der
Unterbringung der Verſorgungsanwärter

die Regierung dauernd beſchäftige Nach den
neuen jetzt dem Reichsrat vorliegenden Beſtim
mungen ſollen die Länder und Gemeinden ver
pflichtet werden bei Neubeſetzung von Stellen
Verſorgungsanwärter einzuſtellen

Angenommen wurde ein Antrag
aller Parteien der die für Warteſtands
beamte aufgewendeten Mittel dadurch vermindern
will daß bei freiwerdenden Stellen in der Reichs
bahn und den Reichsſtellen dieſe Beamten berück
ſichtigt werden Nach Erledigung des Penſions
etats wurde mit der Beratung des Haushalts
des Reichsfinanzminiſteriums begonnen Beim
Kapitel

Reichsentſchädigungsamt

führte der Präſident dieſes Amtes auf eine
Frage des Abg Leicht Bayr Vp aus daß ſeit
Mitte April 29000 Anträge auf Entſchädigung
erledigt und 31 Millionen Mark für dieſe Zwecke
angewieſen worden ſeien Künftig könne das
Amt monatlich 20000 Anträge erledigen Da
noch etwa 270 000 Fälle vorliegen würde das
Amt noch über ein Jahr lang tätig ſein müſſen

Am Donnerstag wird ſich der Ausſchuß mit
allgemeinen Beamtenfragen beſchäftigen auch ſoll
nach der Plenarſitzung noch eine Sitzung ſtatt
finden zur Ausſprache über das Miniſtergehalt
und die Reichsabgabenverwaltung

Vermögenſteuervorauszahlung auf
15 Auguſt verſchoben

Der Reichstag genehmigte in ſeiner Mittwoch
ſitzung gyne Debatte einen Geſetzentwurf der die
am 15 Mai fällige Vorauszahlung auf die Ver
mögensſteuer bis zum 15 Auguſt d Js ausſetzt

Um das bayeriſche Konkordat
Eine mehr als fünfſtündige Debatte entſpann

ſich über eine ſozialdemokratiſche Jnterpellation
die das bayeriſche Konkordat und die Verträge
mit den evangeliſchen Landesbezirken Bayerns
für verfaſſungswidrig erklärt

Abg Saenger Soz betonte dabeti daß ſich
die Sozicemokratie kirchenfreundlicher als das

Kaiſerre h gezeigt habe

verſtoße aber ſelbſt
gegen die freizügige Verfaſſung indem es die
geiſtige Beaufſichtigung der Schulen durch die
Kirche feſtlege während nach der Verfaſſung der
Staat die Oberaufſicht haben müſſe Das Kon
kordat bedeute einen kulturellen Rückſchritt und
verletze das ungeſchriebene Geſetz der Verfaſſung
der Trennung von Kirche und Staat Für den er
krankten Reichsinnenminiſter Schiele antwortete
Staatsſekretär Zweigert daß das Reichskabinett
auf Grund der Reichsverfaſſung Einwendungen
gegen das Konkordat nicht hätte erheben können

Jn der Debatte traten die Vertreter der
Deutſchnationalen des Zentrums der Wirtſchaft
lichen Vereinigung und der Bayeriſchen Volkspar
tei der Auffaſſung der Jnterpellanten entgegen

Für die deutſche Volkspartei wies Geheimrat
Kahl darauf hin daß der Wortlaut des Konkor
dats mit der Reichsverfaſſung nicht derart im
Widerſpruch ſtehe daß ein Eingreifen des Reiches
aktuell wäre Das Konkordat ſei aber ſo weit
maſchig daß ſeine Praxis evtl dem Reiche Veran
laſſung zum Einſchreiten geben könne um ſein
Aufſichtsrecht geltend zu machen Er unterſtrich
aber die im Anhang zum Konkordat niedergelegte

nehmheit und Anmut ihrer Geſten hatte in der
Tat etwas Berückendes Sinnverwirrendes
Alle Phaſen der Gefühle der plötzlich zum Le
ben und zum Lieben erwachten Frau traten
mit einer bewundernswerten Klarheit in die
Erſcheinung Ebenſohoch in ſeiner Art wurde
aber auch die h W und das Weſen
des Joſeph durch Leontjew gegeben

Die übrigen Darſteller mochten bis auf einige
wenige handelnde Perſonen die ſich noch vor
teilhaft abhoben Bertel Grether als Lieblings
ſklavin und Martha Gipp als Sulamith ge
nern die Inſzent d h viſch

ür die Jnſzenierung und choreographiſcheGinſecſicen eichnete Prof Semmler ein

Schweizer der den großen ihm vorausgehen
den Ruf vollkommen rechtfertigte wenngleich
er in mehr als einem Punkte von den Vor
ſchriften der Verfaſſer abwich

Die muſikaliſche Leitung hatte Harald
BöhmeltHalberſtadt in Händen Er verſtand
es in der Joſephlegende ausgezeichnet den
Salwiag zu treffen und die wechſelnden

timmungen wiederzugeben Dagegen ent
täuſchte er in der Tondichtung Tod und Ver
klärung Das Auftauchen eines Gaſtdirigen
ten am Pulte ließ die Fragen aufkommen
Mußte unbedingt eine fremde Künſtlerperſön
lichkeit für die Legende gewonnen werden
Ging es über unſere Kraft Jſt das eigentlich
unſeres Kunſtinſtitutes würdig

Das Orcheſter an das ganz außergewöhn
liche Anforderungen in der Tanzpantomime ge
tellt wurden konnte nicht den höchſten An
prüchen genügen Richard Strauß hat nun
einmal ein großes Orcheſter von ca 120 Künſt
lern im Sinne gehabt und da iſt es rein un
möglich mit der Hälfte der Muſiker die ge
wollten Klangwirkungen hervorzubringen

Erklärung der bayeriſchen Regierung daß auch
nach dem Konkordat gemäß der Vera der Staat die Oberaufſicht
über das Schulweſen haben ſolle
Das Haus vertagte ſich alsdann auf Donnerstag

Preußiſcher Lanötag
Jm preußiſchen Landtag wurde geſtern gegen

die Stimmen der Rechtsparteien ein kommu
niſtiſcher Antrag angenommen den Vertreter
Preußens im Reichsrat anzuweiſen ſich für das
Wiederaufnahmeverfahren gegenüber Urteilen
der bayeriſchen Volksgerichte einzuſetzen Sodann
wurde der Haushalt der

Landesgeſtüre

beſprochen Die Sozialdemokraken und
Kommuniſten ſprachen ſich We
Pferderennen und Schutz der Pferde
zucht die Demokraten gegen ſtaatliche Bevor
mundung der Landwirte durch Vorſchreiben
der Art der Pferderaſſen aus Demgegenüber be
tonten der Landwirtſchaftsminiſter und die
Rechtsparteien die Notwendigkeit ſtaatlicher Ge
ſtüte zur Zuchtverbeſſerung Außerdem brächten

was allſeitig unbeſtriktten iſt die Geſtüte
und Rennen erhebliche ſtaatliche Ueberſchüſſe
wozu V dieſe Einnahmen verzichten und ſie den
ausländiſchen Züchtern durch Oeffnung der Gren
zen und damit Lahmlegung der deutſchen Pferde
zucht zuſchanzen

Preußen für die Reichskurzſchriſt
Jm Unterrichtsausſchuß des Preuß Landtags

erklärte der Regierungsvertreter Oberſchulrat
Sonntag daß Preußen loyal auf den Boden
der Reichskurzſchrift trete da ſie dieſe trotz der
bekannten Mängel als einen Fortſchritt der
Einheit anſehe Die baldige Einführung in den
preußiſchen Schulen gebe die Möglichkeit
praktiſche Erfahrungen zu ſammeln die in
einigen Jahren zur Verbeſſerung des Syſtems
führen könnten

Wegen der angeblichen Befürchtung von Ruhe
ſtörungen anläßlich der rheiniſchen Jahrtauſend
feier ſind zwei franzöſiſche Jägerregimenter ins
Saargebiet transportiert worden Auch warrok
kaniſche Truppen ſind in den letzten Tagen im
Saargebiet wieder aufgetaucht
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Die Londoner Times melden Nach Auſtra
lien und Kanadiey hat am Dienstag auch die
Kapkolonie gegen die Mitwirkung Großbritan
niens an einem Sicherheitsabkommen in Europa
Einſpruch erhoben und verlangt daß ein ſolches
Abkommen von den Parlamenten aller Domi
nions angenommen wird bevor eine Verpflich
tung für die Dominions entſteht

J

Abd el Krim ſagte in einer Unterredung mit
einem Korreſpondenten des Popolo Jtalia
weiter i c die Soldaten der Frem
denlegion in das Ri z übergelaufen Er hoffe
daher daß dieſer Konflikt mit der Errichtung der
Rifrepublik enden werde Jn Madrid fand
geſtern die erſte ſpaniſch franzöſiſche Konferenz
ſitzung über gemeinſame Blockade des Rifes ſtatt

Der Pekinger Berichterſtatter der halbamtlichen
japaniſchen Nachrichtenagentur meldet daß ſechzig
Vertreter der führenden chineſiſchen Organi
ſationen dem Kriegsminiſter folgende Forderungen
unterbreitet haben 1 Entſendung chineſiſcher
Truppen nach allen Handelshäfen zum Schutze der
chineſiſchen Einwohner 2 Kriegserklärung an
Großbritannien Der Miniſter erwiderte die beſte
Politik würde ſein wenn man ſich auf friedliche
ar e Betätigung beſchränke Aber wenn es
zum ſchlimmſten komme ſo würde die Regierung
nicht gegen die Erwartungen des chineſiſchen Vol
kes handeln Die zuſtändigen japaniſchen Stel
len betrachten die Lage Chinas als die ſchwierigſte
die es 573 der letzten 20 Jahre im fernen
Oſten gegn en hat

i ächte ſandten an das chineſiſche Aus
wärtige Amt eine neue Note die energiſch auf
das Ergreifen von Maßnahmen dringt die geeig
net ſeien die ſchwierige Lage zu erleichtern

Das Malkaſtenfeſtſpiel in Düſſeldorf Anläß
lich der Tauſendjahrfeier des Rheinlandes wird
die Düſſeldorfer Künſtlerſchaft ein Feſtſpiel Wir
ken und Werden das die kulturelle Entwicklung
des Deutſchtums am Rhein darſtellt zur Auffüh
rung bringen Wie die Reichszentrale für Deutſche
Verkehrswerbung mitteilt wird die erſte Auf
führung vor Mitgliedern der Reichsregierung der
Landesbehörden und des Provinziallandtages ſo
wie vor geladenen Gäſten am 18 Juni ſtattfinden
Damit das Feſtſpiel von der Witterung unab
hängig iſt wird in dem Park des Malkaſten
ein Zelt errichtet das 1500 Zuſchauer faßt

Abbau der Prüfungs und Ausländergebühren
in Der Preuß Volkswohlfahrts
miniſter hat auf Anregung des Kultusminiſters
und des Reichsminiſters des Jnnern in Erwä
aung gezogen die Ausländergebühren demnächſt
abzubauen Da dies für die Prüfer einen Aus
fall an Einkünften bedeuten würde richtete der
Miniſter vor der endgültigen Entſchließung eine
Reihe von Fragen an die Vorſitzenden der Aus
ſchüſſe für die h zahnärztliche und nah
rungsmittelchemiſche Vorprüfung und Prüfung
ſowie für die pharmazeutiſche Prüfung

Homer im Film Ein Geliebter namens Victor
Berard in Paris der als eine Autorität auf dem
Gebiete der Homerforſchung gilt macht den Vor
chlag die Homerſchen Gedichte zu verfilmen um
e W di Weiſe populär zu machen Das
omerſche Epos ſo ſagt der Gelehrte iſt tatſäch

ich für die Bühne geſchrieben Es ſetzt ſich wie

logen Monologen und Erzählungen zuſammen
Die Athener haben demgemäß die Jlias und die
Odyſſee in Dramenform öffentlich aufgeführt Jn
der Gegenwart würde man ſo meint der Gelehrte
weiter die Prſner hen Gedichte dem Publikumam nächſten bringen wenn man ihre Handlung
im Film vorführte und eine Art von Begleit
Text durch einen Lautſprecher vartragen ließe
Der Gelehrte weiſt weiter daauf hin daß man die
Szenerie auf der ſich die Homerſchen Gedichte abDas Haus ſpendete den Gäſten lebhaft Beiall
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